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сергей миронов
Лидер Партии
СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ –
ЗА ПРАВДУ

Годами партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ убеждала Госдуму, 
что наша страна не может больше быть 
мировой бензоколонкой, что надо разви-
вать обрабатывающую промышленность, 
машиностроение, внедрять новые техно-
логии и робототехнику. Не просто убежда-
ла, а вносила законопроекты, поправки, 
налоговые механизмы, разрабатывала 
программы, просчитывала возможности. 

Сейчас прислушаться к предложениям 
СРЗП заставила сама жизнь. И теперь 
уже председатель Правительства отчи-
тывается о реализации тех идей, кото-
рые годами выдвигали наши депутаты, 
с гордостью говорит о «новом качестве 

экономики». Это нельзя не заметить. 
Заводы работают на полную мощность, 
зарплаты у рабочих растут. Импортоза-
мещение теперь идет не только на экра-
нах телевизоров и в отчетах чиновников, 
а в цехах и конструкторских отделах 
наших российских заводов. «Универ-
сальная экономическая машина СРЗП» 
начала работать. 

Но не меньше нам нужен столь же 
кардинальный прорыв и в социальной 
сфере. Именно на это нацелены предло-
жения нашей фракции к Правительству – 
по поддержке семей с детьми, увели-
чению зарплат и пенсий, изменениям 
в налоговой политике.

Изображения: 123rf.com, коллаж А. Серебряковой

строимновую экономику россииновую экономику россии
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высокая ставка, – уверен депутат. – Напомню, что 
до 2001 года у нас была максимальная ставка 35%, 
и я по ней платил налоги. Потому что стране было 
тяжело, и надо было ей помогать».

«Я считаю, что поднимать налоги для всей эконо-

мики нельзя, – продолжает Валерий Гартунг. – Но если 
повысить ставку только для богатых, на качестве 
жизни это не скажется. Ну заплатит какой-нибудь 
владелец компании, получивший, допустим, миллиард 
дивидендов, на сто миллионов больше в бюджет. Он 
от этого не пострадает. Зато благодаря повыше-
нию зарплат в малых городах будет больше врачей 
и меньше очередей. А учителям не придется брать 
несколько ставок и всю возможную дополнительную 
нагрузку, чтобы хоть как-то прокормить семью».

Еще в 2012 году президент выпустил указ, 
в соответствии с которым педагогические и меди-
цинские работники должны получать не меньше 
средней зарплаты по региону. Однако проблему 
дефицита кадров в больницах и школах это не ре-
шило: заявленные показатели достигаются за счет 
высоких зарплат руководства и систематических 
переработок со стороны рядовых сотрудников. 
Кроме того, из-за того, что в разных регионах сред-
ние зарплаты сильно отличаются, врачи и учителя 
массово переезжают в Москву и Санкт-Петербург, 
где за ту же работу они могут получить в разы 
больше.

Чтобы исправить эту несправедливость, депута-
ты СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ – ЗА ПРАВДУ пред-
ложили установить минимальный базовый размер 
оплаты труда для медицинских и педагогических 
работников (сумма, которая будет гарантирована 
каждому, кто отработал полный месяц). Чтобы ее 
рассчитать, нужно среднюю зарплату по РФ за 
первое полугодие предыдущего года увеличить на 
запланированный уровень инфляции и умножить 
на соответствующий профессии коэффициент. Так, 
если законопроект будет принят, то зарплата врача, 
рассчитанная по этой методике, в 2024 году будет 
не меньше 97837 руб.

Эти деньги депутат Валерий Гартунг предлага-
ет получить через повышение ставки НДФЛ для 
сверхвысоких зарплат.

Если посмотреть историю, многие страны мира 
в тяжелые периоды повышали налоги для бога-
тых. Россия – не исключение. «25% – не такая уж 

СЧИТАЕМ ДЕНЬГИ

Одним повысить зарплаты, а другим – налоги. Пакет законопроектов против социального неравенства внесли депутаты СРЗП. 

Повышение зарплат врачам 
и учителям  оплатят олигархи

Налог на красивую жизнь
Еще одним шагом к социальной справедливости может стать налог на роскошь. Именно такую 
инициативу внесла фракция «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» в Государственную Думу.

«По нашему мнению, высо-
кие налоги должны платить 
владельцы дорогостоящей 

недвижимости, яхт, самолётов, верто-
лётов, роскошных автомобилей, а мак-
симальная ставка должна составить 
4% от их стоимости», – прокомменти-
ровал лидер партии Сергей Миронов.

«Естественно, возникает вопрос 
перераспределения прибыли. Налоги 
для сверхбогатых существуют во 
многих странах мира, и там это по-
зволяет реализовывать самые разные 
социальные программы поддержки 
людей с низкими доходами», – пояснил 
Председатель СРЗП.

Идея введения налога на роскошь не 
нова и в нашей стране. Это предложе-

ние вот уже много лет выдвигает пар-
тия в своей предвыборной программе. 
«Мы настаиваем на этом с момента 
образования СРЗП, то есть с 2006 
года, потому что отчётливо видим, 
что каждый год разрыв между самыми 
богатыми и самыми бедными жителями 
нашей страны только увеличивает-
ся», – отметил парламентарий.

«Убеждён, что введение налога на 
роскошь позволит заложить основу 
для справедливого перераспределения 
средств в России. Это снизит уро-
вень расслоения в обществе, которое, 
как известно, приводит к серьёзным 
социальным конфликтам. Получен-
ные миллиарды станут источником 
решения многочисленных социальных 

проблем незащищённых групп населе-
ния», – добавил он.

Еще один важный аспект – эконо-
мический. «Введение налога на роскошь 
и перераспределение полученных 
средств между гражданами с низкими 
доходами позволит государству про-
стимулировать спрос на товары пер-
вой необходимости. Это положительно 
скажется на уровне отечественного 
производства. В итоге выиграют все: 
люди с низкими доходами, российская 
промышленность, через некоторое вре-
мя – российский бюджет, и это озна-
чает, что налог на сверхдоходы может 
стать эффективным инструментом 
развития всей страны», – заключил 
Сергей Миронов.

сергей миронов
Лидер Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ — ЗА ПРАВДУ
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валерий гартунг
Депутат Государственной Думы

«Все мы понимаем, что страна находится в очень непростой ситу-
ации. Нужно обеспечивать расходы на оборону и одновременно сохра-
нять высокие темпы роста. Без поддержки здравоохранения и образо-

вания это невозможно. Поэтому мы предложили увеличить прогрессию шкалы 
подоходного налога, чтобы по максимальной ставке 25 % налог платили люди, 
которые получают доходы свыше пятисот миллионов в год. Для тех, кто полу-
чает меньше 24 миллионов рублей в год (2 млн рублей в месяц) ставка налога не 
изменится».

зарплата и ставка ндфл
млрд рублей в год 
потребуется на повышение 
зарплат врачам и учителям.800

триллион рублей – столько 
денег в бюджет дополнительно 
даст прогрессивная шкала, 
предложенная СРЗП. 1

сейчас годовой доход предложено
13% до 5 млн 13%
15% 5-24 млн 15%

24-200 млн 18%
200-500 млн 20%

больше 500 млн 25%

Повышение налога коснется 
только тех, кто получает 
более двух миллионов  
рублей в месяц

Фото: duma.gov.ru
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Депутат Государственной Думы подсчитал, за счет каких источников можно остановить обнищание пенсионеров и обеспечить 
им достойную жизнь. 

Михаил Михаил ДелягинДелягин::
«Минимальная «Минимальная 
пенсия в России пенсия в России 
должна быть должна быть 
не меньше 45 тысяч не меньше 45 тысяч в месяц»в месяц»

«Чудовищные условия жизни россий-
ских пенсионеров давно уже стали 
притчей во языцех, – признает 
Михаил Делягин. – Завывания 
официальных лиц и пропагандистов 
о том, что на добавленную к пенсии 
тысячу рублей пенсионеры могут 
«путешествовать по миру» (а отнюдь 
не «пойти по миру») и живут сейчас лучше, 
чем в Советском Союзе, давно уже перестали 
вызывать даже смех». 

По мнению парламентария, утвержденный на 
трехлетку бюджет Социального фонда обещает 
продолжение этого процесса. Так, среднегодовой 
размер социальной пенсии в 2024 году намечен 
ниже и без того заниженного прожиточного миниму-
ма пенсионера на 0,4%, в 2025 – на 0,9%, а в 2026 – 
уже на 1,1%. 

«Государство сознательно отрицает право на 
жизнь 3,4 млн. социальных пенсионеров и закрепляет 
это законом! – возмущается депутат. – Стоит напом-
нить, что социальную пенсию получают отнюдь не 
только деклассированные элементы, но и многочис-
ленные жертвы пенсионной бюрократии. Это люди, 
чей трудовой стаж был украден ПФР, потерявшие 
документы и просто бедные. Последние стали жерт-
вами одичалых дважды: сначала, будучи лишены всех 
жизненных перспектив, удерживались в нищете на 
работе, а затем были наказаны за эту нищету недо-
бором минимальных пенсионных баллов!»

Сколько пенсионеру нужно на жизнь
В 2019 году, как показали исследования ученых 

РАН, реальный прожиточный минимум в России 
составлял 31 тыс. руб. С тех пор, по данным Росстата, 
цены на минимальный набор продуктов питания 
выросли в 1,4 раза. Но если посмотреть реальную, 
а не официальную статистику, то, по мнению Михаила 
Делягина, уровень «инфляции для бедных» можно 
оценить за эти годы не менее чем в 1,7 раза. «Таким 
образом, настоящий прожиточный минимум 2024 
года в среднем по России – 52,7 тыс. руб. в месяц 
(в 3,4 раза выше официального уровня), – говорит 
парламентарий. – Но пенсионер потребляет меньше 
работающего. Поэтому его реальный прожиточный 
минимум можно оценить в 86% от среднего по стра-
не – 45,3 тыс. руб. в месяц».

Есть ли на это деньги
Депутат уверен, что сама постановка вопроса не-

корректна. «Это бюджет должен служить народу, а не 
народ быть бессмысленной нашлепкой на бюджете, 
от которой тот постепенно освобождается как от че-
го-то заведомо лишнего и ненужного, – подчеркива-
ет Михаил Делягин. – Если денег на жизнь граждан 
России в бюджете нет, бюджет обязан их изыскать! 
Но самое интересное, что деньги у государства на 
самом деле есть».

Где взять 15 триллионов
Для того чтобы пополнить бюджет на необходи-

мую для повышения пенсий сумму, Михаил Делягин 
предложил сразу несколько источников. «Прежде 
всего, надо вернуть из ФНБ неиспользуемые остат-
ки средств федерального бюджета (5,9 трлн.руб.). 
Еще не менее одного трлн – средства на остатках 
бюджетных счетов и так в называемых «бюджетных 

депозитах». Их надо направить на нужды пенсио-
неров. Точно так же следует поступить с 0,2 трлн. 
руб. неиспользуемых остатков Социального фонда 
и ФОМС. Еще более полутриллиона рублей предпола-
гается заморозить в ФНБ в течение 2024 года. Эти 
средства также пусть идут на службу народу.

Нормализация системы госзакупок за счет введения 
хотя бы минимальной конкуренции позволит снизить 
затраты, как минимум, на 1,5% ВВП, сэкономив для 
бюджета 2,7 трлн.руб. И, наконец, необходимо начать 
исправлять неравномерное налогообложение. Даже не-
которое выравнивание налоговой нагрузки для наиболее 
прибыльных корпораций легко принесет в федеральный 
бюджет 1 трлн. руб. в первый же год. И это без финан-
сового сектора, прибыль которого составит в этом 
году три трлн. рублей! Обложение его даже 30-про-
центным налогом (в отличие от реального сектора, для 
финансового сектора с его низкой капиталоемкостью 
он практически не ощутим) даст бюджету 900 млрд».

Таким образом, деньги на нормальную жизнь 
российских пенсионеров в федеральном бюджете 
есть. Нет лишь желания чиновников, управляющих 
нашими деньгами, исполнять свой прямой долг 
перед страной.

Считаем вместе
39 180 тысяч пенсионеров, получающих 
страховую пенсию (в 2024 году). 

Средняя страховая пенсия – 20 760 рублей. 
Она выше минимальной на 34%, однако 
понятно, что при увеличении пенсий 
большинства до прожиточного минимума 
пенсионера уровень дифференциации резко 
сократится – примерно до 10%. И средняя 
пенсия составит 49 830 рублей, а финансовый 
дефицит – 13,67 трлн рублей.

Среднегодовая социальная пенсия – 12 994 
рублей; численность пенсионеров – 3,44 
млн. человек. При увеличении пенсии до 
прожиточного минимума в 2024 году понадобится 
дополнительное финансирование в размере 1,33 
трлн рублей.

Получается, что всего нужно 15 трлн рублей в год.

Ф
от

о:
 1

23
rf

.c
om

михаил делягин
Депутат Государственной 
Думы

«Пенсионная катастрофа вызвана 
регрессивной шкалой обложения дохо-
дов людей, при которой чем человек 

беднее, тем больше с него пытается содрать 
государство. Это вызывает массовое бегство 
людей в «тень» и неуплату пенсионных взно-
сов, а бюджет Соцфонда превращает в зия-
ющую дыру, закрываемую лишь федеральным 
бюджетом».

Вымаривание 
пенсионеров 

государством – одна 

из граней чудовищной 

национальной 

трагедии России.

Фото из архива Партии СРЗП
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ЭКОНОМИКА

Конструктивная
Каких только бед ни выпало на долю 
Правительства Михаила Мишустина: 
и коронавирус, и локдаун, и жесто-
чайшие санкции… Даже в таких 
сверхсуровых условиях экономика 
выстояла. Но новое время ставит 
новые задачи. О том, как и за счет 
каких ресурсов их выполнять, Госу-
дарственная Дума договаривалась 
с Правительством во время ежегод-
ного парламентского отчета.  

Фото из архива Партии СРЗП и с сайта duma.gov.ru

Решать, прежде всего, предстоит задачи, обозна-
ченные Президентом в февральском послании. Это 
полный национальный суверенитет, экономическая 
самодостаточность и радикальная смена демогра-
фического тренда.  

«Это означает, что социальная сфера отныне – 
это не обременение экономики, а непосредствен-
ная цель и смысл её существования, – подчеркнул 
депутат Госдумы Александр Бабаков в своем 
выступлении от фракции. – Остаточный принцип 
финансирования социалки полностью должен уйти 
в прошлое. Уверен, стратегические, социальные цели 
будут определять механизмы, 
методы и способы организации 
экономики, а также скорость 
и направления ее развития».

Планы на 
социалку

Для того чтобы 
платить пенсии, 
повышать зарпла-
ты бюджетникам, 
поддерживать 
участников 
СВО, мно-
годетные 
семьи 
и выполнять  

все остальные социальные обязательства, нужны день-
ги, а в бюджете и так дефицит. «Основной и доминиру-
ющей формой взаимодействия станет государствен-
но-частное партнёрство во всех сферах, – уверен 
Александр Бабаков. – Государственное макроэкономи-
ческое планирование должно обрести подобающий ему 
местный статус. Суть функции – разработка страте-
гических планов развития всей российской экономики». 

Денежное малокровие
По мнению парламентария, наиболее острый 

вопрос, который необходимо решить ещё до любых 
организационных нововведений, – это существен-
ное изменение денежно-кредитной политики.

«Денежное малокровие российской экономики 
нужно прекращать буквально сегодня. Сейчас это 
главный и самый мощный тормоз нашего развития 
и даже более того – это серьезная опасность, – 
заявил Александр Бабаков. – Решить весь тот 
огромный список задач, поставленных Президентом, 
только за счёт прежних накоплений государствен-
ных или частных невозможно. Для создания нового 
всегда требуется новая денежная масса».

Условия роста
Президент поставил задачу: к 2030 году Россия 

должна войти в четвёрку крупнейших экономик по 
объему ВВП по ППС. Но достижение этой цели невоз-
можно при темпах роста в процент или полтора. И даже 

нынешние 3,6% или 4% не решают вопрос. То, что нам 
нужно, – это 7–10% экономического роста в год. Но при 
текущей денежно-кредитной политике Центрального 
банка он едва ли возможен. В качестве решения Алек-
сандр Бабаков предложил объединить усилия Прави-
тельства и ЦБ для обеспечения развития страны.

Банк России может не только отвечать за устойчи-
вость рубля, но и участвовать в разработке эко-
номической политики Правительства Российской 
Федерации. Совместно с исполнительной властью 
ЦБ должен отвечать за результаты этой политики.

Первые шаги к реализации этих предложений уже 
сделаны. По словам Александра Бабакова, «Благода-
ря высокоэффективной работе Правительства по 
большинству ключевых направлений уже созданы все 
необходимые предпосылки для корректировки век-
тора социально-экономического развития в сторону, 
обеспечивающую выживание в России как государства 
и превращение в макрорегион в будущем мире».

смена курса

«Универсальная экономическая 
машина СРЗП»
Так называется концепция, предложенная 
фракцией социалистов. Вот, в чем она состоит.

1. Сохранение валютного контроля и возврата 
валютной выручки. 

2. Снижение ключевой ставки и стоимости 
кредитов. 

3. Рост бюджетных инвестиций на социальные 
нужды и на рост мощностей. 

4. Сокращение избыточного  
экспорта. 

5. Упор на обеспечение семьям доступного и 
более просторного жилья. 

6. Развитие частного 
предпринимательства. 

Пять острых вопросов Правительству
О чем спрашивали Михаила Мишустина депутаты. Коротко о самом важном. 

– Как Правительство будет 
поддерживать электротранс-
порт?

Михаил Мишустин: 
Инфраструктура: в этом году выделено 

3,7 миллиарда на создание 1 337 зарядных стан-
ций. Производство: шесть "зелёных" моделей сде-
лали, произведено 8,4 тысячи автомобилей. В 2024 
году будет 17 тысяч. В целях экологичности обще-
ства выделили 13 миллиардов рублей на закупку 
электробусов и создание инфраструктуры в десяти 
регионах. На линию поставили 246 электробусов.

Михаил Мишустин:
81% от всех ЖНВЛП сейчас производится в Рос-

сии. Выведено на рынок около 34 новых лекарств 
и 13 оригинальных. Для недопущения дефицита 
мы сделали витрину данных, которая отслеживает 
наличие лекарств во всех медаптеках.

– Задачи, поставленные пре-
зидентом, требуют расширения 

мер поддержки отраслей, созда-
ющих продукцию с высокой добав-

ленной стоимостью. Как Правитель-
ство планирует решать эти задачи?

Михаил Мишустин:
Мы сформировали 11 мегапроектов, на них вы-

делено финансирование. Например, на странко-
строение и робототехнику заложено 303 млрд, на 
НИОКР и промипотеку – 120 млрд, на докапитали-
зацию ФРП – 300 млрд, на развитие критической 
инфраструктуры – 200 млрд. 

Что планирует предпринять 
Правительство, чтобы высшее 
образование обеспечивало по-

требности экономики и общества?

Михаил Мишустин:
Анализировать рынок труда и корректировать 

прогнозы.

– Можно ли взять под циф-
ровой контроль каждый гектар 

в стране?

Михаил Мишустин:
Мы запустили цифровую платформу «Наци-

ональная система пространственных данных». 
В нее сводим всю информацию. 

анатолий аксаков:

валерий гартунг:

олег нилов:

яна лантратова:

сергей кабышев:

– Как решается проблема 
обеспечения импортными 

жизненно-необходимыми лекар-
ствами? Когда будет налажено их 

отечественное производство?
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заместитель председателя 
Государственной Думы

александр бабаков



СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ 5НЕДЕТСКИЙ ВОПРОС

Почему единый государственный экзамен больше 
не нужен, и какие шаги уже сделаны к его отмене. 

Отменим ЕГЭ? Отменим ЕГЭ? 
КтоКто   за?
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«Хватит мучить наших детей!» 
«Это не проверка знаний, а выматывалка нервов 

из детей и денег из родителей» 
«Верните нормальные экзамены, как были у наших 

мам и пап. Это лучшее, что могут сделать депута-
ты для молодежи». 

Вот лишь немногие отзывы родителей школьни-
ков о Едином государственном экзамене. 

Придуманную Правительством процедуру за по-
следние двадцать лет невзлюбили все: и родители, 
и учителя, и, конечно, сами школьники. Мамы и папы 
устали платить репетиторам, дети плачут и болеют 
от стресса и перенапряжения, а учителя, вместо того 
чтобы обучать и воспитывать, вынуждены трениро-
вать и натаскивать. 

 «Как бы счастлива я была, если бы вела ИЗО, – 
говорит учитель с 15-летним стажем Елена Василье-
ва (фамилия и имя изменены по просьбе героя). – 
Я могла бы спокойно работать с каждым учеником, 
рассказывать то, что будет действительно инте-

ресно, развивать творческие 
способности детей 

без нервов и спешки. 
Потому что по ИЗО 
нет ни ВПР, ни 
ЕГЭ! Но я учитель 
русского языка. 
Поэтому судьба 
моя незавидна. 
Мы будем гото-
виться к тестам, 

решать тренировочные варианты и зубрить, и зу-
брить до посинения. Другого варианта нет».  

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
вот уже много лет требует отмены единого государ-
ственного экзамена. 

«На сегодняшний день система ЕГЭ и вся система 
платного образования превратились в кормушку для 
администраций вузов и банковского сектора. Наша 
партия настаивает на полной отмене ЕГЭ, и первые 
шаги в этом направлении предлагаем сделать уже 
в этом учебном году», – заявил Председатель Партии 
СРЗП Сергей Миронов.

Путь к отмене: шаг первый – 
признание проблемы

В своём недавнем послании Федеральному Со-
бранию президент Владимир Путин отдельно оста-
новился на проблеме ЕГЭ. Глава государства факти-
чески признал справедливыми те доводы, которые 
все это время выдвигала партия. Хотя он и не заявил 
о необходимости отмены ЕГЭ, но первый шаг в этом 
направлении сделал. 

Шаг второй – разрешение 
пересдачи

Вопрос пересдачи госэкзамена депутаты СРЗП 
поднимали в Думе неоднократно. Каждый раз по-
добные инициативы отклоняло большинство «Еди-
ной России». Но после того, как об этом сказал глава 
государства, спрашивать Думу и не потребовалось. 

«Президент РФ заявил, что выпускники школ 
должны иметь возможность пересдать ЕГЭ по 
одному из предметов до конца приемной кампании 

в вузы, – комментирует депутат Яна Лантрато-
ва. – Порядок проведения ЕГЭ утверждается указом 
Минпросвещения, поэтому изменений законода-
тельства на уровне парламента не потребуется. 
Предложение президента нужно претворить в жизнь 
как можно скорее. Это действительно очень востре-
бовано, и я бы даже предложила разрешить несколько 
предметов пересдавать, но сначала надо проверить 
организационные возможности, начать с малого».

Каким будет третий шаг?
Первый заместитель председателя Комитета 

Госдумы по просвещению Яна Лантратова считает, 
что действовать надо постепенно. Фракция озвучила 
несколько инициатив, которые могут стать мостиком 
к отмене ЕГЭ.

Важнейшая из них – сделать экзамен доброволь-
ным. Пусть те, кто хочет, сдают ЕГЭ, другие – обыч-
ный традиционный экзамен. Еще одно предложе-
ние – отменить эту форму аттестации для детей из 
многодетных и малоимущих семей. В них точно нет 
лишних денег на занятия с репетиторами. Экзамен 
ГИА в девятом классе – тоже большой стресс для 
учеников. Яна Лантратова предложила его отменить 
хотя бы для детей-инвалидов и ребят с ОВЗ. Об 
этом она написала депутатский запрос министру 
просвещения. 

На самом деле, прислушаются ли к партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, отменят ли изу-
верский ЕГЭ или наоборот сделают его еще более 
«непроходимым» – зависит от того, поддержат ли 
идеи партии люди. Есть множество примеров, когда 
инициативы справедливороссов блокировала фрак-
ция большинства, но после того как народ активно 
выступал в поддержку, Дума меняла свое мнение 
и принимала поправку. 

Так что, как будут учиться наши дети, какие экзаме-
ны они будут сдавать – решать нам. 

яна лантратова
Депутат Государственной Думы

Существующая система не спо-
собствует всестороннему развитию 

школьника. И для ребят это большой стресс, 
получаю много жалоб от родительского сооб-
щества и от детей. Спикер Госдумы сказал, что 
тема «отмены ЕГЭ вошла в 5 самых частых 
задаваемых вопросов от граждан перед подго-
товкой правительственного часа». Некоторые 
дети настолько запуганы, что даже не хотят 
участвовать в этом. Им легче проложить себе 
дорогу в университет через колледж.

сергей миронов
Лидер Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ — ЗА ПРАВДУ
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Двойка Правительству за ЕГЭ!
Три причины, по которым давно пора отменить 
единый экзамен. 

1. Экзамен оторван от школьной программы, и 
к нему надо готовиться отдельно. 

2. Реально проверить знания при помощи ЕГЭ 
невозможно. Детей просто «натаскивают» 

на сдачу тестов и заданий, но фундаментальных 
знаний при этом не остается.  

3. Чтобы сдать ЕГЭ приходится нанимать 
репетиторов. Это дорого, и не все могут 

себе позволить. 
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6 СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ

КАК СМЕНИТЬ ЛЕНИВУЮ 
УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ
Бывшая УК отказалась собрать чемодан. 
И провела «липовое» собрание о продлении 
Договора  

Жители пятиэтажки на Дружбы долгое время 
терпели халатное отношение управляющей компании 
к содержанию дома, а в декабре 2021 года провели 
собрание, на котором выбрали новую УК.

Приступить к содержанию пятиэтажки новый ЖЭК 
должен был еще с марта 2022 года. Но старая УК 
перехватила право управлять домом, направив в ГЖИ 
протокол своего собрания, на котором якобы жители 
проголосовали снова за нее. Почти все собственники 
уведомили краевую ГЖИ о факте подделки подпи-
сей в бюллетенях для голосования. И Жилинспекция 
признала решение собрания ничтожным. Казалось бы, 
победа.

Но старая УК тут же предоставила в ГЖИ еще один 
поддельный протокол.

Надзорный орган должен проверить соблюдение 
требований законодательства при организации, про-
ведении и оформлении результатов собрания. Об этом 
говорится в п. 1.1 ст. 46 ЖК РФ. 

Но пермская ГЖИ этого не сделала.
Тогда Центр защиты прав граждан подключил к рас-

следованию депутата Госдумы, руководителя проекта 
сети Центров защиты прав граждан Андрея Кузнецова. 
По его запросу в ситуации разобралась краевая проку-
ратура.

Надзорный орган пришел к выводу, что сотрудники 
ГЖИ Пермского края ненадлежащим образом выпол-
няли свои обязанности: не контролировали законность 
выбора управляющей организации и соблюдение 
жилищного законодательства при организации общего 
собрания. Инспекция после получения первых жалоб 
от собственников должна была провести внеплановую 
проверку, но не сделала этого.

Прокуратура внесла в адрес руководителя ГЖИ 
Пермского края представление. 18 мая 2022 года 
инспекция Госжилнадзора Пермского края отказала 
управляющей компании в праве на управление домом 
на улице Дружбы.

Материалы по фактам фальсификации протоколов 
общих собраний, решений собственников направлены 
в правоохранительные органы для проверки и приня-
тия решения о возбуждении уголовного дела.

В августе прошлого года были приняты 
поправки в ч. 8.2 ст. 162 ЖК РФ.

Теперь собственники имеют право сме-
нить управляющую организацию не чаще одного 
раза в год. 

Но как быть, если УК целый год только и дела-
ет, что собирает деньги, выполняя должных работ 
и не оказывая услуг?

Неужели терпеть? Разумеется, нет. 

Депутаты партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ добились 
внесения специальной поправки в нор-
му, сохранив за собственниками право 
досрочно отказаться от Договора 
управления с той УК, которая наруша-
ет условия Договора управления.

В наших Центрах жилищным активистам под-
скажут, как собрать доказательства неэффектив-
ной работы ЖЭКа.

В помощь собственникам мы подготовили поша-
говую инструкцию. 

Из инструкции вы узнаете:
 где собрать доказательства для досрочно-

го расторжения Договора;
 по каким критериям выбрать добросовест-

ную УК; 
 как провести собрание по смене УК;
 что делать, если старая УК отказывается 

«собрать чемоданы».

Андрей КУЗНЕЦОВ

11 ПРИЧИН УВОЛИТЬ ЖЭК

ПЕРМЬ

ВЗЯТЬ СВОЙ ДОМ ПОД КОНТРОЛЬ!
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Скачайте инструкцию 
бесплатно 
на справедливо-центр.рф 
в разделе ЖКХ

1. УК без решения общего собрания 
повысила тариф на содержание и ремонт 

жилья.

2. Не убирает подъезды и двор, не 
проводит плановых осмотров дома, не 

реагирует на обращения и аварийные заявки.

3. Плата за ОДН (общедомовые нужды по 
электроснабжению, водоснабжению 

и т.д.) в разы превышает плату за 
индивидуальное потребление собственниками 
воды или света. А все потому, что УК не 
устраняет течь трубы в подвале или вписывает 
в «общедомовку» долги неплательщиков.

4. Списывает деньги без оказания услуг. 
Списала, к примеру, за вывоз снега, а 

сугробы на месте. Списала деньги за ремонт 
подъездов, а на самом деле местами что-то 
«подкрасили-подштукатурили».

5. Вводит дополнительные денежные 
сборы за услуги, которые включены в 

ежемесячную плату за ремонт и содержание 
жилья (к примеру, вводит сбор на 
обслуживание индивидуального теплопункта 
или ремонт подъездов).

6. В лифтах или на фасаде висит реклама, 
на крыше или в подвале размещено 

оборудование интернет-провайдеров, в аренду 
сдаются нежилые помещения, а жителей об 
этом не спросили, и плату за использование 
общедомового имущества УК кладет себе в 
карман.

7. Корректировка платы за отопление 
или за ОДН всегда плюсовая (требуют 

доплатить) вне зависимости от фактических 
расходов дома.

8. На вопросы по благоустройству 
дома и придомовой территории 

(покрасить подъезды, заменить лампы на 
энергосберегающие, озеленить двор) – 
отвечают, денег на это нет.

9. В доме есть должники, но УК с ними не 
борется, а долги раскидывает на тех, кто 

платит.

10.  Ресурсоснабжающие организации 
угрожают жителям ограничить воду 

или свет, потому что УК не рассчитывается с 
ресурсниками своевременно.

11. Новостройка еще на гарантии 
застройщика, но УК (от застройщика) 

списывает на ремонт строительных дефектов 
деньги их ежемесячных платежей собствен-
ников на содержание и текущий ремонт. 

Руководитель проекта сети Центров 
защиты прав граждан, депутат фракции 
социалистов в Госдуме РФ
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Увеличили с 600 тысяч до 2,5 млн рублей 
компенсацию за аварийное жилье
Это в 4 раза больше, чем собственнице 
предлагал муниципалитет

В январе 2017 года «сталинку» на Ломоносова, 6 
в пос. Белоярский признали аварийной – дом постра-
дал от пожара. Восемь семей оказались без крова. 
Среди них – Людмила Бородий.

Спустя четыре года жителям начали выдавать ком-
пенсацию за утрату жилья. Людмиле Бородий предло-
жили 633 тысяч рублей. 

Женщина отказалась от суммы, на которую сейчас 
даже комнату не купить. И обратилась за консультаци-
ей в екатеринбургский Центр защиты прав граждан.

Правозащитники успокоили – выкупную стоимость 
можно увеличить.

По рекомендации правозащитников Людмила Бо-
родий заказала проведение независимой экспертизы, 
которая оценила сгоревшую квартиру в 3,8 млн, после 
чего специалисты Центра помогли женщине обратить-
ся в суд.

Судебная экспертиза сочла справедливой компен-
сацию в размере 2,5 млн рублей. Теперь именно эту 
сумму администрация выплатит погорелице.

Добились бесплатной квартиры для сироты

Иван Ветрянкин* – сирота. Всю жизнь прожил в общежитии вместе с бабушкой, 
которая заменила родителей. Еще в 2018 году сироту включили в список на получе-
ние жилья, но квартиру так и не предоставили.

Знакомые посоветовали подать на местную администрацию в суд. Ветрянкин суд 
выиграл. Чиновников обязали предоставить сироте благоустроенное жилье. Но вла-
сти подали апелляционную жалобу, чтобы оспорить решение суда.

Парень понял, самому с бюрократической машиной не справиться, и обратился за 
помощью в красноярский Центр защиты прав граждан.

В Центре подсказали, нерасторопных чиновников можно вынудить исполнять за-
коны. Сирота имеет право через суд взыскать компенсацию за неисполнение решения 
суда в разумные сроки.

Суд оставил апелляционную жалобу администрации без удовлетворения, а Центр 
обратился к приставам, чтобы проконтролировать исполнение судебного решения. 

Спустя короткое время, администрация связалась с заявителем и пригласила на 
выдачу ключей от квартиры. Сироте предоставили благоустроенное жилье общей 
площадью 34 кв. метра в районе, где он раньше проживал.

*Имя и фамилия изменены по просьбе заявителя.

Отсудили у нерасторопных чиновников квартиру и 40 тысяч

Михаил Измайлов* с женой и детьми долгие годы жил в бараке на Каховской, 135. 
Ни горячей воды, ни канализации в муниципальной квартире не было. В 2018 году 
дом признали аварийным, но расселять не спешили. Тогда Измайлов обратился в суд 
и добился, чтобы мэрию обязали предоставить жилье вне очереди. Но даже это не 
сподвигло чиновников исполнить требования закона.

В томском Центре защиты прав граждан подсказали: если ответчик игнорирует 
закон, можно взыскать с него денежную компенсацию. Об этом говорится в Федераль-
ном законе от 30 апреля 2010 года №68-ФЗ.

Правозащитники помогли мужчине обратиться в суд с требованием выплатить 
компенсацию за неисполнение решения суда. Томский областной суд обязал адми-
нистрацию заплатить семье 40 000 рублей.

Параллельно с этим Центр помог Измайловым получить квартиру. Администрация 
предоставила семье жилье соцнайма в новостройке!

*Имя и фамилия изменены по просьбе заявителя.

Заставили списать долги в 180 тысяч рублей 
с квартиры без тепла, воды и света

В 2006 году Жанна Митина получила от адми-
нистрации Липецка жилье по договору соцнайма. 
Дом на Шаталовой, 3, дышал на ладан. В 2009 году 
в квартире обвалился потолок, пришлось пере-
браться к родне. А через несколько лет дом наконец 
признали подлежащим сносу.

Логично, что в доме без света, воды и тепла, где 
вместо потолка – дыра в небо, плату за социальный 
наем администрация взимать прекратила. А вот ре-
сурсники и не подумали!

Митиной продолжали выставлять ежемесячные 
счета за электроэнергию, воду и тепло по нормативу. 
В итоге, даже не зная об этом, пенсионерка задолжа-
ла за свет 130 000 рублей, а за воду – 50 000.

Поставщик электроэнергии обратился в суд с ис-
ком, а водоканал начал одолевать женщину звонками 
и письмами о задолженности.

«Как избавиться от мнимой задолженности?» – 
с таким вопросом Митина пришла в липецкий Центр 
защиты прав граждан.

В Центре помогли собрать доказательства для 
суда, что Митина много лет не жила в квартире. Суд 
отказался взыскать с пенсионерки 130 000 рублей, 
которые требовала компания за свет.

А вот водоканал продолжал требовать выплаты 
несуществующих долгов. 

Правозащитники обратились с иском к поставщи-
кам воды, потребовав признать долг в 50 000 рублей 
отсутствующим. Добиться справедливости удалось 
только в апелляционной инстанции. 

Помимо обжалования долгов, Центр помог жен-
щине получить квартиру взамен аварийной. Спустя 
долгих 14 лет, в декабре 2023 года, семья Митиных 
наконец заселилась в благоустроенную муниципаль-
ную квартиру.

Обязали мэрию переселить пенсионерку из 
122-летнего барака

Дом, в котором живет пенсионерка Таисья Класюк 
на Большой Подгорной, 55, помнит Российскую им-
перию и дореволюционный Томск. Барак построили 
в 1902 году. 

В 2021 году межведомственная комиссия признала 
дом подлежащим реконструкции. Однако одного взгля-
да достаточно, чтобы понять: никакая реконструкция 
двухэтажке уже не поможет. Несмотря на плачевное 
состояние дома, расселение запланировали только 
к 2030 году!

«Как ускорить переселение?» – с таким вопросом 
Таисья Класюк обратилась в томский Центр защиты 
прав граждан.

Поскольку квартира муниципальная, администрация 
обязана предоставить жилье соцнайма на таких же 
условиях. 

Правозащитники помогли обратиться в суд. 
Суд посчитал, что пожилая женщина не должна жить 

в аварийном доме, рискуя жизнью и обязал чинов-
ников предоставить Таисье Класюк вне очереди по 
договору соцнайма благоустроенное жилье.

СВЕРДЛОВСКАЯ ОБЛАСТЬ

КРАСНОЯРСК ТОМСК

ЛИПЕЦК ТОМСК

КОММУНАЛЬНАЯ САМООБОРОНА

Куда жаловаться, если администрация срывает сроки расселения

Как оштрафовать мэрию за непредоставление жилья в срок

Подробнее – на справедливо-центр.рф в разделе ЖИЛЬЕ
Ф
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Осенью 2022 года и весной 2023 региональное отделение партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Брянской области 
проводило опрос общественного мнения. Всего в нем приняли участие 316 человек. На вопрос о том, где граждане любят бывать 
и проводить время больше всего, 46% респондентов ответили – в парках, и еще 14% отдали предпочтение рекам, лесам и пляжам. 
Давайте посмотрим, как обстоят дела с экологией этих мест.

чем дышит и что пьет город
брянская диета:

Вызовы двойственности 
региона

Брянская область, живописный уголок Централь-
ной России, имеет как колоссальное природное, 
так и экономическое значение для страны. Здесь 
расположены богатые лесные массивы, обширные 
посевные площади и сеть полноводных рек, вклю-
чая заповедные бассейны. Регион служит жизненно 
важным притоком Волги и Днепра, а также домом 
для богатого разнообразия растительного и живот-
ного мира. 

Однако экологическая реальность края вызывает 
беспокойство. У нас активно развивается сельское 
хозяйство. С одной стороны, оно обеспечивает на-
циональный продовольственный рынок, а с другой – 
становится источником загрязнения водоёмов из-за 
активного применения удобрений и пестицидов. 
Промышленные предприятия, деятельность которых 
привносит в экосистемы тяжёлые металлы и хи-
мические отходы, также оставляют свой след. Эта 
двойственность ставит перед регионом серьёзные 
экологические вызовы, требующие незамедлитель-
ных решений и бережного отношения к природному 
наследию.

Чем дышит город?
По данным Департамента природных ре-
сурсов и экологии, в 2022 году в Брянской 
области из 7 607 проб атмосферного воздуха 
только 19 не соответствовали гигиеническим 
нормативам. Это 0,2% - почти в четыре раза 
ниже, чем в среднем по РФ. 

За последние несколько лет в Брянской области 
отмечается значительное улучшение качества атмос-
ферного воздуха в городских поселениях, и это не 
может не радовать. В тоже время, в областном цен-
тре работают предприятия машиностроения и хими-
ческой промышленности. Они выделяют в атмосферу 
оксид серы, азота, углеводороды и твердые частицы. 

В последние годы наблюдается тенденция к мо-
дернизации производства и внедрению технологий 
по очистке выбросов, однако изношенность обору-
дования и недостаточное финансирование экологи-

ческих программ затрудняют этот 
процесс.

Автотранспорт является ещё од-
ним значимым источником загряз-
нения. С ростом численности насе-
ления и увеличением количества 
автомобилей уровень выбросов 
выхлопных газов соответственно 
повышается. Это особенно акту-
ально для центральных участков 
города, где плотность дорожного 
движения наивысшая. Выбросы 
автомобильных двигателей содер-
жат оксиды азота, углеводороды, 
угарный газ и свинец, который до 
сих пор может присутствовать в то-
пливе более старых транспортных 
средств.

Загрязнение воздуха увеличи-
вает заболеваемость респиратор-

ными и кардиоваскулярными недугами, что требует 
от властей и граждан общих усилий в изменении 
экологической обстановки. 

Усиление контроля за выбросами, обнов-
ление автопарка, развитие общественного 

транспорта и зелёных зон могут стать ключе-
выми шагами на пути к улучшению экологи-
ческой ситуации в регионе.

Что пьет город?
Брянские реки, впадающие в Днепр, испытывают 

на себе негативное влияние городской инфраструк-
туры и промышленности. Возьмем для примера 
Болву. Она переживает настоящий экологиче-
ский стресс: периодические сбросы неочищенных 
сточных вод провоцируют цветение воды, убыль 

54,3 тыс. т. загрязняющих веществ: 
углерод (сажа), углеводороды, 

1562 антропогенных  
объектов

20314 источников  
загрязнения

аммиак, взвешенные вещества, 
дигидросульфид, диоксид серы

Кто дымит
в наше небо
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рыбных запасов и ухудшение общего состояния 
водоема. Такой вывод сделали активисты Общерос-
сийского народного фронта. 

Основной проблемой в сфере очистных сооруже-
ний является их недостаточная производительность 
и изношенность. В Брянске очистные были построе-
ны еще в прошлом веке и с тех пор остро нуждаются 
в модернизации. Технологии, которыми они осна-
щены, не соответствуют современным требованиям 
и неспособны обеспечить должный уровень очистки 
сточных вод. В результате, в реки попадают тяжелые 
металлы, нефтепродукты, фосфаты.

Добавляют трудностей и индивидуальные пред-
приятия. Только за последние несколько лет обще-
ственность много раз фиксировала самовольные 
сбросы отходов в речные воды. 

Экологический контроль за ними необходимо 
усилить, а нарушителей - привлекать к ответственно-
сти. 

По данным годового доклада об экологической 
ситуации в Брянской области, много вредной химии 
обнаружено и в подземных водах. Особенно на 
восьми промплощадках предприятий, осуществляю-
щих обращение с нефтепродуктами, на трех полиго-
нах ТБО и на пяти полях фильтрации. 

Что делать?
Положительных изменений можно достичь, 

обновив оборудование на очистных сооружениях 
и внедрив современные методики обработки стоков. 
Эти меры способствуют улучшению качества воды 
в реках Брянска и защите их биоразнообразия.

Еще в 2021 году фракция партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ предлагала принять 
закон, который вводит уголовную ответственность за 
экологические преступления. 

Пока что нарушители избегают серьезных послед-
ствий, ограничиваясь уплатой малых штрафов при 
одновременном получении значительных доходов. 
Перспектива уголовного преследования за наруше-
ния в области экологии заставила бы предприятия 

задуматься над последствиями своих действий. Пар-
тия продолжит отстаивать необходимость введения 
таких законодательных изменений. 

Только ужесточение мер и установление 
личной ответственности, включая уголовную, 
за экологические проступки сможет гаранти-
ровать России высокий уровень экологиче-
ской безопасности и способствовать благопо-
лучию её жителей.

А что еще?    
Однако, есть целый ряд мер, которые можно 

начать внедрять уже сегодня, не дожидаясь, изме-
нений законодательства. Начать процесс модер-
низации оборудования на предприятиях, которое 

позволило бы сократить вредные выбросы в атмос-
феру. Проводить регулярный мониторинг уровня 
загрязнения и внедрять санкции для предприятий, 
не соблюдающих экологические нормы. Развивать 
городской транспорт, обновлять автобусный парк 
за счет введения более экологичных транспортных 
средств, таких как электробусы. Организовывать 
комфортные велосипедные дорожки для сокраще-
ния автомобильного трафика. И, конечно, озеле-
нять город. Помните, что увеличение количества 
зеленых насаждений способствует поглощению 
углекислого газа и выделению кислорода, а также 
улучшению микроклимата. Эти меры, посильные 
каждому горожанину, могут вносить вклад в улуч-
шение качества воздуха Брянска и создание более 
здоровой и благоприятной окружающей среды для 
жителей города.

рек в Брянской 
области2867

алексей тимошков
Председатель Совета регионального 
отделения Партии СРЗП в Брянской области

Жители Брянской области 
достойны лучшего

– Забота об экологии сродни соблюдению 
порядка в доме. Хочешь, чтобы твои дети росли 
здоровыми и счастливыми, – поддерживай 
в квартире чистоту и порядок. 

Конечно, загрязнение рек или химикаты в воз-
духе не так бросаются в глаза, как грязь в доме, 
но это большая опасность, которая уже сейчас 
наносит серьезный вред и нашему здоровью, 
и здоровью наших детей. 

Я люблю Брянскую область и хочу, чтобы она 
и дальше оставалась цветущим плодородным 
краем, с природой такой красоты, что дух захва-
тывает. Поэтому, когда я вижу, что происходит 
с нашими реками, когда получаю сводки монито-
ринга состояния воздуха, я понимаю, что мы не 
должны этого позволять.

Не дадим родные города и села в обиду загряз-
нителям! Не позволим превратить их в свалки 
отходов и химикатов. Вместе добьемся каче-
ственного контроля, и суровой ответственно-
сти для всех, кто нарушает нормы. 

Уверен, что жители Брянской области меня 
в этом поддержат! Ведь если всерьез не занять-
ся улучшением экологической обстановки сейчас, 
через несколько лет спасать нашу природу 
может быть уже поздно.
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уродовать

Денег нет. Сил держаться за город – 
тоже

Главное, что гонит людей из Брянска – это низкие 
зарплаты. Сложно найти работу с достойной оплатой 
труда или по редкой специальности. И даже имею-
щиеся вакансии часто предполагают зарплату ниже 
среднего уровня по стране. Не нравится? Москва 
в двух часах езды. 

Вот и приходится людям выбирать между род-
ными местами и хорошими заработками. В итоге 
они тратят на дорогу по 4-5 часов в день, работают 
вахтами или просто переезжают. 

«Бесперспектива» развития карьеры 
и бизнеса

Другая серьезная проблема – ограниченные 
возможности для профессионального развития 
и карьерного роста. Потенциал для повышения 
в должности или расширения профессиональных 
компетенций часто ограничивается размерами 
предприятий и спросом на определённые виды дея-
тельности в городе. Градообразующие предприятия: 
Брянский автомобильный завод, Бежицкая сталь, 
Брянский молочный комбинат, Мираторг, Брянский 
кирпичный завод, Ирмаш, – не справляются с трудо-
устройством молодых брянцев. 

Запустить свое дело тоже непросто: экономиче-
ская нестабильность, высокие налоги, отсутствия 
значительной поддержки малого бизнеса... Не будем 
списывать со счетов и сложности административно-
го характера. Такие препятствия «душат» энтузиазм 
начинающих предпринимателей. 

Чем заняться после работы?
Развлекательные и культурные события в Брян-

ске – тоже дефицит. Городские фестивали, выставки, 
концерты проходят не так часто, как хотелось бы. 
Молодежь и активная часть населения стремятся 
к новым возможностям для досуга и самовыраже-
ния, которых Брянск не может предложить в до-

статочном объеме. Альтернативные возможности 
приходится искать за пределами региона.

Образование и здравоохранение:  
две сестры одной беды

Сфера обучения в Брянске сталкивается с целым 
перечнем сложностей: от недостатков материаль-
но-технического обеспечения школ до проблем 
с поиском хороших учителей. Приходится закры-
вать школы в районах области, объединять классы. 
Инновационные подходы тоже приживаются у нас 
плохо, потому что административная система очень 
консервативна. 

С медициной не лучше. Очереди на прием 
к специалистам, нехватка медперсонала и расшире-
ние списка платных услуг – все это снижает доступ-
ность здравоохранения. 

А пока «хромое» образование и здравоохране-
ние создает дискомфорт для жителей. Из-за этого 
могут возникать мысли о переезде туда, где услуги 
будут доступны быстрее или сервис будет лучше.

Транспортная система:  
протекает и проваливается

Проблемный общественный транспорт и плохие 
дороги – еще две беды Брянска. Жители жалуются на 
неудобное расписание автобусов или 

троллейбусов, на давку в часы пик.  Разбитые дороги 
провоцируют заторы и аварии. В районах дела обсто-
ят еще хуже. Например, в деревне Стибково нор-
мальные дороги просто отсутствуют: весной и осенью 
проехать невозможно, зимой не чистят. Случись беда, 
ни аварийная служба, ни скорая не проедут.

Коварный квартирный вопрос
Дефицит доступного жилья и старый жилой фонд 

также отпугивают молодых специалистов. Высокая 
стоимость аренды жилья делает его недоступным 
для семей с невысоким уровнем дохода. Многие 
дома в Брянске нуждаются в ремонте или полном 
обновлении коммуникаций. 

При этом жилья, доступного по программам соци-
альной поддержки, в городе очень мало. Люди вы-
нуждены ждать годами своей очереди на улучшение 
жилищных условий. Многие, не дождавшись, уезжают. 

Как остановить отток 
населения из Брянска

1. Развивать инновационные отрасли, 
активизировать работу технопарков и инкубаторов 
для поддержки стартапов и новых технологий. 

2. Модернизировать промышленность. 

3. Обеспечить привлечение инвестиций и 
поддержку предпринимательства. 

4. Улучшать качество гражданских услуг. 

алексей тимошков
Председатель Совета 
регионального отделения  
Партии СРЗП в Брянской области

«Планирую работать 
с местными органами власти, доби-
ваться надлежащего содержания дорог 

и улучшения транспортного потока. У жителей 
должна быть возможность без проблем до-
браться в любую точку города в нужное время, 
а не так, как сейчас».

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
давно предлагает ввести дополнительную  
поддержку молодых многодетных семей. 
Тем, кто нуждается в улучшении жилищных 
условий, предоставлять беспроцентный заем 
на приобретение или строительство жилья до 
25 лет. Молодым семьям с одним или двумя 
детьми – давать льготную ипотеку по ставке 
не более 5 % годовых.

Куда уходят брянцы: 
хроники черно-белого города
По данным Брянскстата, за 2022 
год население области уменьши-
лось на 16 тысяч человек. Люди 
покидают город в поисках лучшей 
жизни, более высоких заработков 
и возможностей для реализации 
своего потенциала. Уезжают, те, 
кто делают город насыщенным, 
ярким, оставляя лишь черно-бе-
лую реальность. Почему же так 
происходит?
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В преддверии активной фазы избирательной кампании 2024 
года брянское региональное отделение партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ организовало двухдневный 
тренинг-семинар для подготовки кандидатов. 

Подготовка к выборам 2024 идет 
полным ходом: интенсив в Брянске

Тренинг проводился с учётом 
основных аспектов избирательного 
процесса, чтобы максимально эффек-
тивно подготовить кандидатов пар-
тии к предстоящей борьбе за голоса 

избирателей. Кандидатам не только 
напомнили об ответственности перед 
своими избирателями, но и дали ин-
струменты для построения долгосроч-
ных отношений с ними. Рассмотрели 

также и конкретные зада-
чи, которые будут стоять 
перед депутатами после 
побед на выборах. 

Участники остались до-
вольны – такие семинары 
не только сплачивают 
команду, но и формиру-
ют единую стратегиче-
скую линию поведения 
всех членов партийного 
списка.

  Диабет?    А шприцов нет!А шприцов нет!
ЦЗПГ помог диабетику получить жизненно-необходимые медикаменты, положенные по закону

В Центр Защиты Прав 
Граждан партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ в Брянске Татьяна  
(имя изменено) обратилась 
практически от безысход-
ности. На протяжении трех 
месяцев: в январе, феврале 
и марте 2024 года, она не 
получала положенные ей 
по бесплатной рецепту-
ре инсулиновые шприцы. 
В момент звонка, разоча-
рование и беспокойство 
уже отпечатались в ее голо-
се. По телефону Татьяна 
сообщила о том, что из-за 
хронического заболевания 
ей регулярно выписыва-
ются рецепты на льготные 
лекарства, включая ин-
сулиновые шприцы. Однако обменять рецепты на 
шприцы не получается уже давно.

Сработали оперативно
Помочь разобраться с ситуацией взялась руко-

водитель ЦЗПГ в Брянской области Бирюкова Анна 
Александровна. Анна подготовила и направила 
запрос с просьбой оказать содействие в выдаче 
заявителю необходимых для её жизнеобеспече-
ния фармпрепаратов в Департамент здравоох-
ранения. Также направила депутатский запрос от 
депутата областной Думы седьмого созыва Викто-
ра Ханаева. 

Департамент здравоохранения ответил, что инсу-
линовые шприцы в третий раз проходят процедуру 
государственной закупки, так как предыдущие торги 
не состоялись из-за отсутствия участников аукциона. 

Но чтобы помочь заявительнице, шприцы удалось 
перераспределить из другой аптечной организации. 

Правило, а не исключение
Ситуация Татьяны является лишь малой частью 

проблемы, с которой сталкиваются многие пациенты 
в стране. В разных регионах возникают ситуации, 
когда пациенты с заболеваниями, такими как диабет, 
астма, рак, а также дети, страдающие от серьезных 
недугов, сталкиваются с необходимостью месяцами 
ждать медикаменты, предоставляемые по льготам. 
Это происходит из-за неправильного планирования 
закупок со стороны медицинских учреждений, сбоев 
в сроках подачи заявок пациентами или финансо-
вых проблем региональных бюджетов, не позволяю-
щих закупить необходимый объем препаратов.

Недоступность лекарств, даже при наличии 
выписанных рецептов, ставит под угрозу здоровье 
и жизнь людей, нуждающихся в постоянном меди-
цинском обслуживании. Важно, чтобы подобные 
случаи не оставались без внимания и принимались 
меры для обеспечения доступности лекарственных 
препаратов для всех нуждающихся.

Адрес: 241050, г. Брянск, Ул. Ульянова, д 58Б, пом 7
Тел.: +7(960) 55-32-112, 8(4832) 323-000,  

+7 (4832) 59-03-64            e-mail: 32czpg@mail.ruВ БРЯНСКЕ

ЕСЛИ ВЫ СТОЛКНУЛИСЬ С НЕСПРАВЕДЛИВОСТЬЮ, ИЛИ НЕ МОЖЕТЕ САМОСТОЯТЕЛЬНО 
РАЗОБРАТЬСЯ В ПРОБЛЕМЕ ПРАВОВОГО ХАРАКТЕРА – ПРИХОДИТЕ В НАШ ЦЕНТР ЗАЩИТЫ 
ПРАВ ГРАЖДАН. ЗДЕСЬ ВСЕГДА ВНИКНУТ В ПРОБЛЕМУ И ПОМОГУТ С РЕШЕНИЕМ.

Сила в правде. 
Подпишись 
на «Справедливый 
Брянск»!

ПУЛЬС ПАРТИИ
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Для участников СВО и их семей
Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ постоянно разрабатывает и вносит новые инициативы с дополнительными мерами 
поддержки для ветеранов боевых действий. Вот лишь некоторые из них. 

Ввести электронный сертификат для 
лечения и реабилитации участников СВО 

Учредить на федеральном уровне День 
ветеранов боевых действий

Снизить тарифы на подключение 
к электросетям для многодетных и 
ветеранов СВО

Наделить военкоров статусом ветеранов 
боевых действий 

Обеспечить ветеранов боевых действий 
землёй под жилищное строительство

Оказывать бесплатную юридическую 
помощь бойцам и их семьям

Создать агентство по делам ветеранов

Предоставить детям бойцов право без 
очереди поступать в садик, школу

Дать статус ветерана добровольцам

Обеспечить льготы бойцам и их детям при 
поступлении в колледж

Сделать парковки бесплатными для 
участников СВО

Выделить участникам боевых действий 
путевки на санаторно-курортное лечение

Предоставлять участникам боевых 
действий участки земли под дачи и 
огороды Инфографика А. Серебряковой

Есть события, память о которых, объединяет всех нас, делая каждого частью одной 

страны. 9 Мая – один из них. Для всех послевоенных поколений этот день стал символом 

патриотизма и примером самоотверженного служения Отечеству. 9 мая 1945 года наши 

отцы и деды принесли мир на нашу планету. Не жалея своих жизней, они защищали 

Родину. Защищали ее любой ценой – во что бы то ни стало. Именно поэтому 9 мая 1945 

года навсегда останется в мировой истории как свидетельство непобедимости нашего 

народа. 
Спасибо ветеранам, которые подарили нам эту Победу, этот праздник. Спасибо и 

поколению их детей, детей войны, которые восстанавливали страну в те тяжелые годы. 

Несколько десятилетий назад наша страна выстояла в суровый час испытаний. И 

сегодня другого выбора у нас нет. Мы должны быть, и обязательно будем достойны 

великого подвига наших предков. Победа будет за нами, это будет обязательно.

сергей миронов
Фото из архива Партии СРЗП, изображения с сайтов 123rf.com и Разработано Freepik. Коллаж А. Серебряковой.

С ДНЕМ ПОБЕДЫ СОВЕТСКОГО НАРОДА С ДНЕМ ПОБЕДЫ СОВЕТСКОГО НАРОДА 

В ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЕ!В ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЕ!


